

Año VII—Número 1835

Quito, República del Ecuador, CÁMARA NACIONAL

Miércoles, 15 de Enero de 1908

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público en su totalidad el calendario, oportunamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendarlo de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa propiedad.

El calendario de EL TIEMPO, desde el primer día de su aparición, se ha distinguido por su exactitud, tanto por la exactitud y precisión de sus datos astronómicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuando se piden a la docena, y cuatro cuando se piden a la gruesa, pone al calendario de EL TIEMPO, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que desean hacer buen negocio.

Cerveza Imperial

Esta bebida, sana y sabrosa tiene su Fábrica en el camino a la Magdalena, EL RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fábrica compra cebada blanca y gruesa a los mejores precios.

Guillermo Herrmann,
Cerveceros Alemán.

1000-v. n.

Reivindicación

Los pueblos del Ecuador no se hallaban avenidos con la administración de un Lizardo García, surgida por efecto de declarado apoyo oficial, y que desde los primeros días de su gobierno dió a conocer su ineptitud para manejar la cosa pública y para mantener firmes los principios proclamados en mil ochocientos noventa y cinco.

Era, pues, necesario reivindicar estos principios, de los cuales dependía la felicidad y ventura de la patria; mas para que la voluntad de los pueblos y del ejército se hiciera sentir de una manera eficaz, se necesitaba de un hombre que inspirase plena confianza a sus compatriotas.

Eloy Alfaro era el único ciudadano, cuyo nombre simbolizaba entonces como simbolizaba hoy, un programa, una bandera, el triunfo de los principios democráticos, una gloriosa epopeya; y Alfaro fue proclamado por los que ansiaban dar al traste con un gobierno inconsecuente é inepto.

Mas para la reivindicación de los derechos republicanos se necesitaba luchar, y Alfaro se puso al frente de los suyos; y el triunfo no se dejó esperar después de una campaña, la más rápida que registra los anales de nuestra historia.

Dos años se cumplen hoy de aquel hecho de armas que dió en tierra con don Lizardo García, y entregó la suerte de la república en manos del caudillo de la democracia, al cual sus enemigos le creían ya cadáver, cuando sólo estaba descausado.

Entonces pocos éramos los que llenos de fe en lo porvenir manteníamos de su lado, é invocábamos constantemente su nombre, como el regenerador de las instituciones que iban menguando a influjo de bastardas convicciones.

Pocos éramos los que en la trenga del general Alfaro tuvimos el valor de afrontar las iras del poder, y de avivar el entusiasmo de los pueblos colocando en alto el nombre y el recuerdo del *Viejo Luchador*.

En los días mismos de crisis, en que el éxito parecía abandonarnos, cuánto fue nuestro trabajo, cuánto nuestro empeño por el triunfo del general Alfaro, lo dicen la persecución y encarcelamiento de que aquí y en Guayaquil fuimos víctimas; mientras que los más, permanecían tibios é indiferentes cuando del todo no estaban en el campo de nuestros oprobres.

Ah! EL TIEMPO tiene escritas páginas gloriosas en su vida de lucha y de polémica, á favor del general Alfaro; no es de los oportunistas que medran hoy al amparo de la intriga; ni es de los que se llaman amigos, únicamente en ocasiones prósperas, cuando no hay que soportar privaciones, ultrajes ni el odio de los que están en el poder.

Al recordar el quince de enero de mil novecientos seis van nuestras felicitaciones al Jefe de la Nación, con los votos que hacemos porque la sangre derramada en las pampas del Chasqui sea fructífera en positivos bienes para la patria.

Servicio cablegráfico

España

Madrid, 9.—En celebración de la noche de Reyes tuvo lugar una recepción en palacio. Fueron á saludar al rey los miembros de gobierno e altas personalidades militares.

Bata tardé largar Mr. Pichón y su esposa; los esperaron en la estación el embajador francés, y el ministro Allende, acompañados de sus esposas, el personal del ministerio y de la embajada, las autoridades, grandes personalidades de la colonia francesa y muchas damas. Mr. Pichón visitó al señor Maura, quien le retornó la visita. El señor Allende le obsequió con un té.

Barcelona, 9.—Los radicales, indignados por las persecuciones de que son objeto, protestaron en un mitio.

La esposa del conserje de estudios sociales fue encarcelada y en estado interesante; se agravó de una enfermedad nerviosa, obligando á que se la ponga en libertad.

En Miranda al hacerse pruebas de resistencia sobre el puente en el Ebro, cedió algunos milímetros, por lo que resolvieron los ingenieros que se reanueve el armazón de fierro.

Madrid, 9.—En el palacio se dió un banquete militar de cien cubiertos.

Sampedro marchó para Obiedo á hacer casar á su hijo y regresará el domingo.

Barcelona, 9.—Han sido detenidos ocho anarquistas que pertenecían á las asociaciones ilícitas.

Gijón, 9.—Al regreso de Calizada, se le banqueteará. Es un mitio que se efectuará, expresarse que se haga importantes declaraciones de todos los partidos.

Santander, 9.—En una reunión de ánimo solitario, quince alcantaros é an-

tero de seis mil, pronunció importantes discursos.

Leroux, 9.—Lanzóse un muy vigoroso, atacando á Salmerón por anti-revolucionario.

El refugio de la solidaridad ha fracasado únicamente en Cataluña, don de preparábase una revolución. La conducta de las minorías, dijo, ha sido bochornosa. Yo levanto mi bandera, y ségame quien quiera, atendiendo á que entregará las fuerzas al caudillo que surja, defendiéndole la vida desde las barricadas.

El orador recibió una gran ovación.

Argentina

Buenos Aires, 9.—Es imposible reunir el número suficiente de diputados para celebrar sesión; aunque el presupuesto no está arreglado, parece que la asamblea de los congresistas se debe á razones políticas.

El coronel Sarmiento, quien encabezó la revolución local en la provincia de San Juan, ha sido electo gobernador de dicha provincia.

El alcalde señor Alvear, renunció por deficiencias con el presidente Alcora. El llamado tren internacional que va á la frontera chilena, se descarriló cerca de la estación de Punta de Yaca, en los Andes; resultaron dos muertos y diez y seis heridos.

Uruguay

Montevideo, 9.—La barca americana "Benjamin Pachard", con rumbo á Nueva York, comunica que el 29 del próximo pasado, fue sorprendida por una furiosa tempestad en el golfo de San Jorge, sufriendo serios desperfectos y perdiendo cuatro hombres.

Ayer se efectuaron las carreras internacionales; el take fue ganado por un caballo argentino.

Francia

París, 9.—El gobierno francés se encuentra disgustado, acerca de las noticias transmitidas á los diarios americanos, diciendo que Francia, secretamente, desea el rompimiento japonés-americano y la destrucción de la escuadra yankee, con el objeto de ver la internacionalización del canal de Panamá.

El gobierno ha autorizado á la asociación de la prensa desmentir esta especie; confirmar la sincera amistad entre ambos países y la absoluta neutralidad, en caso de que se repitan los ataques en California y que se desarrolle una guerra.

Inglaterra

Londres, 9.—"The Central Press", dice que los Vanderbilt han prestado á la municipalidad de Moscow diez millones de rublos para la construcción de tranvías. Feri York entrevistó á la familia Vanderbilt aquí y desmiente la noticia.

Londres, 9.—El vapor inglés tanque, "Houston", que salió de Barrow para Nueva York, se perdió el domingo en la Roca Maiden, afuera de Pormuch, país de Antrim en Irlanda. El buque se hundió rápidamente, dando tiempo á la tripulación que se embarcara en los botes y se alejara.

Pericieron sin embargo, dos ahogados; los otros que llegaban á treinta-dos, arribaron en salvo al faro cercano del lugar de la catástrofe.

"El Houston" fue construido en 1893 y pertenecía á la "Anglo Americana Oil Co." de Londres. Antes se llamaba "Lond New York".

"El Times" londinense pasó de propiedad de la familia Walter, cuyo poder estubo durante tres generaciones á manos de C. Arthur Pearson, magnate periodístico, quien llevará la dirección bajo la nueva compañía formada.

Gerente director será Mr. Pearson, quien asumirá la gerencia activa y Arthur E. Walter, presidente de la antigua compañía, tendrá el cargo de jefe del directorio.

Ultimamente entró "The Times" en el ramo de la venta de libros, mediante un arreglo con los americanos y procuró echar abajo á los negociantes al por mayor. Como resultado de este contrato, que envuelto en una guerra feróz con los publicistas de obras, quienes redujeron la sección de anuncios.

Mr. Pearson sostiene "El Morning", "El Evening Standard", "El Daily Express" y varias revistas.

"El Standard" se trasladará al edificio que pose actualmente "El Times".

"El Daily News" dice que Pearson convence en que recibirá la ayuda financiera de varios amigos de quienes prefiere no nombrar. Al instarlo los reformadores arancelarios en el puesto de director gerente del "Times" observan atentamente su conducta regida por las cláusulas propias de los sistemas políticos de propaganda americana, y hace el nombrado fíjga de la jefatura del periodismo amarillo.

Alemania

Berlín, 9.—Se dice que el profesor Henry Marteau ha aceptado el puesto de director de la escuela de música, ocupado por el difunto Joachim.

Los diarios alemanes hacen semanas que el empero había sido dado á Herr Eugen Dalbert.

Otro crimen misterioso del género de los "trippers", fue cometido anoche en los suburbios de Carlotemburgo. Una criatura de cuatro años de edad fue inducida á presentarse en el vestíbulo de una casa y apuñalado de la misma manera que lo fueron otros muchos niños el mes de julio del año último.

No se ha encontrado ningún vestigio del criminal.

Estados Unidos

San Francisco, 9.—Anoche fue destruido por un incendio el hospital francés; perecieron tres personas.

Washington, 9.—Mr. Myaka, encargado de negocios del Japón, está autorizado para negar la comunicación de Vancouver, que el gobierno japonés está llamando al Japón los reservistas que están en los Estados Unidos. Mr. Myaka, dice: que tal hecho no podría hacerse sino el conocimiento de la embajada aquí, que no ha habido la más ligera indicación al respecto, de parte del gobierno japonés; además, agrega: para que regresen los reservistas que están afuera, hubiera sido necesario que haya precedido la orden para la movilización de las reservas en el Japón, la cual no se ha dictado.

Nueva York, 9.—El ministro noruego en los Estados Unidos, reemplazando de M. Hange, se hará cargo de su puesto el primero de Abril.

M. Hange regresará a su país, en diciembre del año pasado.

Italia

Roma, 9.—Los cruzados se han extraído todos los documentos que se refieren al juicio que se sigue contra sus colegas, quienes están detenidos. La sustracción se efectuó de una caja de fierro que había en la residencia particular del capitán Fabroni de los carabinieri.

"Los Cruzados" es el nombre de una asociación de ladrones, estafadores y asesinos, idéntica á la camorra napolitana.

Es responsable de un gran número de crímenes misteriosos que han sido cometidos á tímanete.

Este hecho sólo fue descubierta el otro día, debido al asesinato de un viejo zapatero, cuya digna ofensa era el haber reformado á sus malandanzas.

Fue en relación con el mencionado crimen que se efectuaron los arrestos.

Una mala censura

El colega de la mañana, que pugna por constituirse en autoridades todo, como que uno de sus redactores posee talento universal que le hace apto para toda clase de estudios y de majaderías también—ree haber encontrado una ocasión más para hacer fíjga del decreto ejecutivo de 12 de octubre último, por el cual se convoca á una gran exposición nacional el 10 de agosto de 1909, con motivo de la solicitud que el señor Raul María Pereira, profesor de la Escuela de Bellas Artes, habesado al señor ministro de obras públicas con el objeto de que convocara un concurso para la ejecución de los planos de los pabellones del edificio de la exposición.

El petulante crítico del colega de la mañana, no ha reparado en que el gobierno, á raíz de haber expedido el decreto acerca de la exposición, ha tenido que fijar sus miradas en asuntos de orden político que no podía de ninguna manera dejarlos pasar inadvertidos; para luego decir sus esfuerzos á la realización del certamen de 1909.

En los últimos días del año anterior y en todo el tiempo que lleva de transcurrido el presente, el general Alfaro ha visto obligado á deshacer y frustrar una formidable revolución; cómo exigirle que á la vez se concrete á una obra que, como la exposición, requiere justamente días de paz y tranquilidad y del dinero que se emplea en guardar el orden público?

Trabaja el colega en el sentido de que los contumaces enemigos del régimen actual desistan de sus temerarios y anti-patrióticos proyectos, con los cuales no constante alarma á los pueblos y en activa vigilia al gobierno para conservar la paz; y entonces verá lo mucho que el espíritu activo y emprendedor del jefe del estado hace no sólo en lo relativo al mejor éxito de la exposición sino en todo lo que concierne al adelanto y felicidad de la patria.

No caiga tampoco en ridículo el colega al creer que un extranjero nos da una lección de civismo; no señor; pues si el señor Raul María Pereira ha presentado su solicitud no lo ha hecho para que se le diga que los pueblos no constante alarma á los pueblos y en activa vigilia al gobierno para conservar la paz; y entonces verá lo mucho que el espíritu activo y emprendedor del jefe del estado hace no sólo en lo relativo al mejor éxito de la exposición sino en todo lo que concierne al adelanto y felicidad de la patria.

No caiga tampoco en ridículo el colega al creer que un extranjero nos da una lección de civismo; no señor; pues si el señor Raul María Pereira ha presentado su solicitud no lo ha hecho para que se le diga que los pueblos no constante alarma á los pueblos y en activa vigilia al gobierno para conservar la paz; y entonces verá lo mucho que el espíritu activo y emprendedor del jefe del estado hace no sólo en lo relativo al mejor éxito de la exposición sino en todo lo que concierne al adelanto y felicidad de la patria.

Queden, pues, así aclaradas las cosas y muy en alto el espíritu que ha guiado al señor Pereira para dar la lección de que el colega se ha aprovechado con el ingrato objeto de censurar al gobierno.

Moralidad judicial

Ya hemos tratado en días anteriores sobre las múltiples irregularidades que se dejan notar en la administración de justicia; irregularidades que en muchos casos sobrepasan del carácter de tales para tomar otros que merecen diversos y muy duros calificativos.

Porque se lea bien que no en todos los juzgados resplandece la justicia, que en muchos se vé ultrajada la honradez y de un buen número emigra la rectitud en ocasiones determinadas.

Las influencias del dinero y de la posición social, las dádivas y todo aquello que debe detenerse á las puertas de un juzgado, suelen tener entrada franca en ella, mediante la poca ó ninguna escrupulosidad de jueces indignos de serlo, por falta de las condiciones morales exigidas para que el individuo pueda ser el agente severo y recto de la justicia.

Tales juicios y tales juzgados son, indudablemente, los que inspiraron á la corte suprema el acuerdo de inactividad que ya conoce el público y ha sido apreciado y aplaudido por lo que tiene de oportuno é inepto.

No es raro, en efecto, que las intrigas y valimientos lleguen á dominar en las actuaciones judiciales y concluyan muchas veces por hacer ilusoria la justicia y alcanzar la impunidad de los crímenes.

Verdad que hay leyes que se prestan para ciertos procedimientos; pero esta circunstancia no justifica, en manera alguna, la conducta de ciertos jueces. ¿Y acaso no los hay ó no los ha habido que aprovechen de su carácter de tales para ejercer venganzas personales, por su propia ó por ajena cuenta?

Larga sería la enumeración de los abusos de disonante naturaleza que desde tiempos atrás se vienen señalando en la conducta de ciertos jueces. Memoriam, acusado más cuando no absoluta falta de moralidad en ciertos encargados de administrar justicia.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipos, tubos "M. 2.", linternas, polvos, ácidos, aditamentos para borrar, sujeta-placas para Kodaks, álbums americanos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CILGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

HOTEL ROYAL

COMPLETAMENTE RENOVADO

COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO

VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason, PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

4-v-1 año

CRONICA

Teatro Sucre.—

La función que debía darse anoche en nuestro coliseo y que no se llevó a cabo por motivo de la muerte del artista de la compañía de zarzuela "Diastro", señor Eduardo Miret, se verificará esta noche. Están pues, de plácemes los curiosos.

Desde mañana, continuarán las funciones teatrales en los mismos días y horas de costumbre.

Congreso de estudiantes.—

Los cuatro universitarios peruanos designados para concurrir al congreso de estudiantes que se reunirá en Montevideo el veinte del presente, se han embarcado ya en el Callao, a bordo del vapor "Aysen", para el lugar de su destino.

Dichos universitarios que tan honrosa comisión van a desempeñar, son los señores Víctor A. Belandier, Manuel Prado y Ugarteche, Orestes Botto y Oscar Miró Quesada.

Solicitud.—

Señor Raul María, profesor de la escuela de bellas artes, ante usted expone:

Que debiendo verificarse el diez de agosto de 1909 una exposición internacional para conmemorar el centenario del primer grito de independencia y debiendo hacerse con la prontitud posible, así los planos de los pabellones como el plano general de su conjunto, solicita de usted que se convoque antes un concurso para la ejecución de dichos planos, otorgando un plazo razonable no inferior a un mes, para su presentación.

Dicha solicitud la hace, tanto por ser concurrido en todo país, en ocasiones como la presente, la convocación de concursos, como por ser provechoso bajo muchos aspectos a la nación ecuatoriana que así podrá verse bien representada y obtener éxito de ninguna manera se obtendría con cesarse de los deseos y modo de pensar de un solo individuo.—No dudo, señor ministro, que usted accederá favorablemente a mi petición.—Quito, 13 de enero de 1908.—Raul María.

Asuntos chilenos.—

Dice "La Estrella de Panamá": "Monseñor Ramón Angel Jará, obispo de San Carlos de Ancud, regresado del Perú, el día cuatro, se le hizo una espléndida recepción en Valparaiso y Santiago, y un vistado por los representantes de los mejores centros sociales santiaguinos, quienes lo felicitaron de la manera más cordial por su labor de paz en la vecina del norte.

Al presentarse en el palacio de la Moneda, entre otras cosas dijo éstas.

"He estado empuñada, por mares y ciudades extranjeras nuestra querida escuela nacional y hoy vengo a depositar en los pies del excelso jefe de los mejores centros sociales santiaguinos, quienes lo felicitaron de la manera más cordial por su labor de paz en la vecina del norte.

Preguntando en todas partes cuál es la opinión, el veredicto que los nobles arrojan en las relaciones del Perú y Chile: en Tacno, en Arica, en el Callao, en Lima: las respuestas han sido acordes y entusiastas: el plebiscito de Ancón."

El Mercurio dice que según informaciones de fuente respetable, es posible que pueda llegarse a un acuerdo sobre la jurisdicción eclesiástica en Tacna y Arica, sobre la base del nombramiento de religiosos extranjeros para el desempeño de los curatos.

Se asegura que se presentará en la cámara de diputados una interpelación al gobierno para que manifieste si el obispo Jará llevó o no una misión oficial ante el gobierno del Perú.

A las tropas.—Con ocasión de conmemorarse hoy el segundo aniversario del combate del Chasqui, el señor general presidente de la República don Eloy Alfaro, ha obsequiado algunas cantidades de dinero a las tropas que guardan esta plaza para que las invierten en un *lanamo*.

Exequias.—Esta mañana celebróse en la capilla mayor las del baritonense señor Eduardo Miret, artista de la Compañía del Diastro. Solemnes resultaron. El canto corrió a cargo de sus compañeros de la misma empresa, entre los que el tenor Suárez y el bajo señor Beut, arrancaron notas como verdaderas al entonar el *Dies ire*, el *requiem* y las vigiliat. Paz en la tumba del malogrado artista que ha caído como bueno, lejos de la patria, sirviendo, con fidelidad, al arte e interpretándolo con talento.

El rey de España.—Ha accedido a la invitación que le ha hecho el presidente de la república Argentina para que visite a Buenos Aires. El monarca español saldrá de Lúdis en la primavera próxima, y le acompañará una parte de la escuadra. Barcos de guerra de todas las repúblicas americanas saldrá al encuentro de Alfonso XIII para tributarle honores.

Sociedad jurídico-literaria.—

Anteayer se reinstaló esta corporación, y eligió el directorio que sigue: Presidente, señor doctor José María Ayora; vicepresidente, señor doctor Alberto Gómez; vocales: señores José Rafael Bustamante y Manuel María Sánchez; secretario, señor Carlos Alfaro Larrea; prosecretario, señor José María Suárez; tesorero, señor Jesús Vaquero Divila.

El crítico curul, señor Julio B. Moreno, al dar la bienvenida al *Ja, ja, ja*, no tuvo sino dos votos para presidente, el del señor Vaquero Divila y el del señor Nicolás Jiménez, su compañero de redacción; no obstante la activa labor del señor Vaquero en pro de la candidatura huera.

Esto le dará al señor Moreno la medida de la apreciación que acerca de su intelectualidad, tienen los de fuera de "El Comercio".

Municipalidad progresista.—

El concejo municipal de Pelileo ha comisionado a los señores Daniel Orozco y César Cisneros, residentes en esta capital, para la compra, en la librería americana del doctor Francisco J. Urrutia, de todas las obras que figuran en la lista que les ha enviado, para establecer una biblioteca en ese cantón, destinada al servicio público.

Mercé.—Un voto de aplauso al ayuntamiento de Pelileo, por el interés que toma en favor de la ilustración del pueblo cuyos intereses administra.

La ciudad de Méjico.—Por las estaciones ferroviarias que la rodean entran a la ciudad ochenta trenes diarios, entre convoyes de pasajeros y de carga. Circulan por las calles y avenidas sesientos cincuenta tranvías eléctricos, tres mil carrocerías particulares y de alquiler, setecientos automóviles, mil quinientas bicicletas y cuatro mil carros repartidores y de carga. La población se calcula en cerca de un millón de habitantes.

A granel.—Treinta mil sobres han sido comprados al señor Bezequi Estupiñán, en ciento treinta y cinco suaves, para la oficina de telégrafos de esta ciudad.

Reparador de la línea telefónica de la oficina de Palma a Bajada de

SOCIALES

Enfermos:—

Ha caído enfermo el señor Vicente González Bazo.

—Sigue adelante la mejoría de los señores Carlos Arreta, Luis F. Carrión y doctor Dositeo Battallas.

—Continúa en el mismo estado el señor Carlos Espinosa Coronel.

Viajeros:—

En automóvil salieron hoy para el sur los señores César Borja Cordero y L. Bourgeois y la familia del señor Antonio Cevallos H.

—En los carros de la compañía de transporte, también salieron los señores Leonidas Ponce, José S. Balda, José M. Looz y su señoría hija, Luis A. Sanmartín, Remigio Medina y Cirilo B. González.

—Con el padre Romero, visitador de la orden mercadería, llegó anteayer el reverendo padre Martiniano Ortiz de la misma orden, que ha permanecido mucho tiempo en Guayaquil. Le saludamos.

NEUROGINE PRUNIER RECONSTITUYENTE GENERAL

Para las victimas del 7

Desde hace algunos días, léese en la pizarra de entrada del Instituto Nacional Mejía un aviso en el que un alumno invita a sus compañeros a suscribirse para socorrer a las victimas de la catástrofe ferroviaria del siete. Este acto de filantropía, nacido al calor de la buena educación que reciben aquellos jóvenes, debe ser fuertemente alentado por la iniciativa de los alumnos del Instituto Nacional Mejía, cuyos sentimientos humanitarios han brotado sin presión alguna de sus superiores, sino por su propio y libre pensamiento filantrópico. Esto realmente estimula.

Por su parte, independientemente de los señores Rector y Profesores del mismo Instituto, han levantado una colecta con igual fin.

El fin es cultivar el corazón de la niñez, que ya está bien cultivado el corazón en el Instituto Mejía es prueba suficiente la suscripción iniciada por sus alumnos.

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 a 10 a. m. y de 3 a 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Uquillas, abogado. Carrera Lejía N. 64. Despacho de 7 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Jurrin N. 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente a la Estación, casa que fue de la Srta. Lechuganiche. Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Agustino Bueno M. vende al mejor precio de plaza y en todas partes los famosos cigarrillos de toda clase de abarrotos. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robalino. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarrillos y cigarrillos de abarrotos con el famoso tabaco de Duale y Esmeraldas. J. Enrique Costas C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & Co. únicos agentes del Vino y Grosuado de Italia. Quito, Enero 9. 30 v.

París Moreno & Co. tienen constantemente cervezas inglesas, alemanas y americanas. Watsky escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Rojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de cadenas para hombre y bolsillos para niño. Carrera Sucre N. 18. Letras A B. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Rojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes Lentinas de oro, plata, níquel, acero, etc. y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro a-bajo de llegar un gran surtido de calzaduras de colores llamativos, plumo, lino, blanco, etc. y muchos artículos de fantasía propios del arte. Carrera Venezuela [Platería] N. 48. Letras A B. Quito, Enero 9. 30 v.

la reivindicación del partido liberal en el gobierno de la república, y por ende, volvió a flotar a los vientos en el Capitolio la bandera roja, símbolo augusto de las libertades patrias, del mantenimiento en el poder de la pureza de los principios y de la honradez administrativa.

Los años se cumplen de aquel día de impetuosa revolución en el cual los soldados rojos y los soldados grises sostuvimos ese duelo formidable que dejó abortada a la república, que se dió cuenta aquel día de lo que son capaces los soldados del liberalismo cuando luchan por sus ideales sacrosantos.

Dos años se cumplen, finalmente, en que vimos caer arrollados por la gloria, a esos bravos camaradas nuestros, cuyos nombres saldrá recogido historia con orgullo, y que viven en la vida perdurable del recuerdo.

Los jefes, oficiales y soldados del batallón "Carchi" N° 7° de línea rindiómosle este homenaje de respeto a la memoria de los mártires, y saludamos a un mismo tiempo a todos nuestros compañeros de armas en aquella jornada redentora, y muy especialmente a nuestro jefe, ese adalid esforzado, que cual titán poderoso con el ardor de un legionario romano, supo conducirnos al combate y a la victoria: a nuestro general Eloy Alfaro.

Quito, 15 de enero de 1908.

Los jefes, oficiales y soldados del batallón "Carchi".

IMPUDENCIAS DE LA JUVENTUD

Las causas son muchas; el remedio uno; purificar y enriquecer la sangre; fortalecer los nervios. Carta de un curado con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams.

"No puedo menos que manifestar por medio de la presente, los agradecimientos por la notable curación que he obtenido con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams", dice en una carta reciente desde Chile, el Sr. Roberto Barañaño de dicha publicación "Dichas píldoras que me fueron recomendadas por un doctor amigo mío de esta ciudad, me curaron radicalmente de Neurasia o sea extrema debilidad nerviosa. Sentíame completamente falto de vigor, con decaimiento en el cuerpo entero. No tenía apenas fuerzas para levantarme de la cama por lo cual me enflaquecí tanto que era desconocible. Pero luego que tomé las Píldoras Rosadas del Dr. Williams pronto empezé a recobrar las fuerzas. Fuí constante con el tratamiento de acuerdo con las instrucciones de la circular que va con cada frasco y hoy me encuentro completamente restablecido. Nunca me cansaré de recomendar esta excelente medicina para las muchas enfermedades, del exceso de trabajos sedentarios.

A su edad hay miles de jóvenes que podrían escribir una carta parecida por lo que respecta a la debilidad que padeció el joven Barañaño. Unos por que son anémicos de naturaleza. O otros, y estos son los más, por exceso, desvelos y demás imprudencias que arruinan la salud. Pero no importa tanto la causa; importa el remedio. Devuélvase a la sangre la fuerza vital perdida, y las fuerzas físicas todas recibirán la vitalidad y virilidad propias de la juventud. Y las Píldoras Rosadas del Dr. Williams hacen eso. Siendo producidas por la naturaleza, ellas restauran el sistema nervioso e poderoso. Ya desde el primer mes aumenta la energía, se recobra el apetito y gradualmente se nota la grata sensación de la salud, el buen humor y el gusto para las cosas de la vida. Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams no purgan ni obran como calmantes, sino que son un remedio directo para la sangre y por lo tanto sus efectos son *profundos* y positivos como lo atestiguan los diarios personas curadas y cuyos escritos aparecen en la prensa. Las venden todas las boticas. Asegurar que las Píldoras Rosadas son del DR. WILLIAMS.

En la vida de los pueblos, tan llena de acontecimientos, hay ciertas fechas memorables que no deben dejarse pasar desapercibidas, porque ellas sintetizan el despertar de un nuevo día, en que todos los entusiasmos se vigorizan y en que se originan cambios radicales, dignos de figurar con letras de oro en las páginas de la historia.

El reloj del tiempo señala hoy, entre esas fechas, con caracteres indelebles, el segundo aniversario del combate del "Chasqui", en que un puñado de patriotas, luchamos con denuedo en pro de la obra grandiosa de la restauración de la república liberal, que yacía sumida en el más ígnoto y mercantilismo político.

Dos años se cumplen hoy de ese heroico combate que trajo por resultado

Rafael M. Sánchez compra Bonos y liquidaciones.

Plaza Sucre, carrera de Guayaquil, casa N° 174. Quito, Enero 15 de 1908. 23-v, 80.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, enero 13.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito. Editorialmente dice EL TIEMPO de hoy, que manos criminales han sido las causantes de la terrible catástrofe del ferrocarril que toda la nación indignada deplora. No hay palabras suficientemente duras, suficientemente enérgicas, para calificar semejante salvajismo. Si como liberales doctrinarios somos enemigos de la pena de muerte, debemos convenir en que hay crímenes horrorosos, de carácter tan excepcional, que son monstruosos autores deben desaparecer de entre la sociedad. Esperamos, pues, que la justicia asuma una actividad tal en este asunto, que veamos ejercida, muy pronto, la sanción penal, como lo reclama, como lo exige la opinión pública, para escarmiento de los malvados.

—Publica EL TIEMPO el plan topográfico del lugar del doble crimen, hecho que se continúa pesquisando activamente para ver de que sus autores reciban el ejemplar castigo que merecen.

—Es asombroso, al mismo tiempo que irritante, el incremento, la grande preponderancia que ha tomado el comercio chino en Guayaquil.

—El número ochenta y nueve mil ciento cincuenta y tres resultó premiado ayer con los mil quinientos suaves y el ochenta y dos mil ochocientos sesenta y siete con los ciento.—Corresponsal.

15 de enero de 1908

En la vida de los pueblos, tan llena de acontecimientos, hay ciertas fechas memorables que no deben dejarse pasar desapercibidas, porque ellas sintetizan el despertar de un nuevo día, en que todos los entusiasmos se vigorizan y en que se originan cambios radicales, dignos de figurar con letras de oro en las páginas de la historia.

El reloj del tiempo señala hoy, entre esas fechas, con caracteres indelebles, el segundo aniversario del combate del "Chasqui", en que un puñado de patriotas, luchamos con denuedo en pro de la obra grandiosa de la restauración de la república liberal, que yacía sumida en el más ígnoto y mercantilismo político.

Dos años se cumplen hoy de ese heroico combate que trajo por resultado

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual.....	\$ 35
Tarjeta de 60 comidas.....	„ 36
El cubierto con pescado.....	„ 1
A la calle, el plato de pescado.....	„ 0,50

Carlos Espinosa Coronel,
 Proprietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

1075-v. 90

Importante Prevencion

DE LA
 ACRÉDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

La Cura de la Tuberculosis

Aire fresco á todas horas del día y de la noche, Alimentación nutritiva y abundante, Descanso físico y mental y el Uso continuado de la Emulsión de Scott, constituyen el tratamiento higiénico moderno de esta enfermedad.

Un tísico que come mucho y con frecuencia y digiere bien, tiene asegurado su restablecimiento, por lo que es de muchísima importancia el mantener el estómago en buenas condiciones.

Deba evitarse, por lo tanto, el uso de alimentos dañinos y sobre todo de medicinas irritantes como las emulsiones con creosota ó guayacol que muy á menudo inflaman el estómago y los riñones, causan evacuaciones intestinales, detienen la curación del enfermo y dificultan su curación.

Es por ser un alimento concentrado y sano, perfectamente asimilable y eminentemente nutritivo y que no contiene substancias irritantes que los médicos consideran la Emulsión de Scott como el factor más importante en el tratamiento de la tisis.



En esta marca Ninguna es Legítima.

Exíjase siempre la Legítima

Emulsión de Scott

Chupán (provincia del Pichincha), ha sido nombrado el señor Nicanor Vépez.

—Una comisión compuesta de dos oficiales y diez soldados del regimiento Sucre, llegó ayer de Guayaquil, conduciendo á cinco criminales que vienen á cumplir su condena en la penitenciaría. —Con dirección al sur salieron esta mañana varios individuos nombrados para la policía del ferrocarril del sur. —Intendente general de la policía de Loja, fue nombrado el señor Manuel J. Morillo.

Algo cuesta.—De conformidad con el contrato celebrado entre la empresa "La Eléctrica" y el señor Rafael Creel, representante de la compañía del Diestro, se expidió orden de pago por cuatrocientos ochenta sures, por la luz que ha proporcionado dicha empresa durante ocho funciones.

Siguen los robos?—Anoche han efectuado un robo en la casa del señor Victor Villavicencio y le han robado quinientos sures en oro, alhajas y varias especies, sin que se pueda sospechar aún cual sea el autor del crimen.

La oficina de pesquisas ha impartido las ordenes necesarias á fin de ver si logra dar con los autores.

Policia de ferrocarril.—Hoy partió con dirección Guayaquil el señor comandante don José Monteverde, acompañado de su secretario el teniente coronel don Vicente Saona. El señor Monteverde es intendente general de la policía del ferrocarril y marcha á la referida ciudad, en comisión del servicio.

Efectos del alcoholismo.—En la esquinada de San Roque, se había parado ayer un sordo mudo, á quien, sin duda el aguardiente, le hizo ponerse insoportable, con un gran exceso de ruido con todo el que transitara por su lado, pero de degradación acortó á pasar por allí un hombre que al ser visto por el sordo mudo, se precipitó furioso contra él y lo arrojó al suelo, asido fuertemente por la garganta. Los agentes de policía intervinieron oportunamente y lo llevaron al modo á chirina evitando, así, el que se lamentara alguna desgracia.

Otro texto.—El consejo superior de Instrucción Pública declaró obligatorio para las escuelas normales y superiores la obra "Manual de agricultura", del señor L. F. Marrit.

Aguas del Inca.—Hemos sido obsequiados con unas cuantas botellas de muestra de las "Aguas del Inca", que han comenzado á explotarse ya en Latacunga, con envidiable éxito, por un sudaamericano que cuenta con grandes elementos para ello.

No hay duda que las aguas minerales que nos ocupan gozan de gran prestigio por sus cualidades higiénicas; y de continuarse como hasta hoy con prodigalidad en el envase, aseguramos gran provecho pecuniario á sus empresarios, pues sólo así se podrá conservarlas por mucho tiempo sin que se corrompan ni sufran desperfecto alguno.

El agente en esta ciudad de la "Inca Springs" es el señor don José Pompeyo Sánchez, á quien se le puede ver en la agencia de "El Grito del Pueblo".

Para qué se hizo la plaza.—Para el diez y ocho del presente se anuncia la inauguración de los nuevos salones del Olimpo, arreglados con lujo y gusto por su propietario señor Vicente C. Morillo. Padrinos dízase son altos personajes, que darán al acto toda la pompa posible.

Memorandum.—Está acordado por el municipio cambiar la tubería que conduce el agua á la pila de la carrera Bolívar, por una de mayor capacidad que provea de agua suficiente á los vecinos de San Roque. El señor juez de aguas debía proceder cuanto antes á la obra, hoy no lo hace, sin embargo de tener los elementos necesarios, como él mismo ha declarado.

(Hasta cuando, señor Baca, tendrá penado á los vecinos de su antiguo barrio?)

Mejoraremos?—Antes de un mes funcionará el nuevo dinamó colocado por la empresa "La Eléctrica" en Guápulo. Los postes se hallan ya en la Tola y se trata de conectar la corriente que produce ese dinamó con el que está detrás de la quinta Piedrahíta, para adquirir una fuerza que provea de luz á treinta mil focos incandescentes, además de los dos mil de arco que se colocarán en las esquinas de esta ciudad. La empresa tiene el propósito de montar otro motor en el río San Pedro, pero esto será después de algunos años.

Será cierto?—El desastre ferroviario del siete ha ocasionado á Mr. Herman, según sus propios cálculos, la pérdida de un millón de sures; por que las máquinas, los carros y el material que restó, han quedado completamente inutilizados.

Bien se ve que el empresario ha recibido considerables perjuicios con la caída de los precios de sus acciones, no ascendiendo á la suma que determina; pero de ello quién tiene la culpa y á quién puede ni debe quejarse?

En cambio, los dueños de los muertos en aquel siniestro del tren, y los infelices heridos sobrevivientes, si tienen derecho á que el empresario les dispense alguna protección, siquiera para dar una muestra de que no le es indiferente la desgracia de tanto inocente.

Los mandamientos de la higiene.—Muy interesantes son los consejos que con el título de "Los diez mandamientos de la higiene", ha formulado el doctor Ducornet, en "La Medicine Belge".

I. Higiene general.—Levántate temprano, acuéstate temprano y ocúpate durante la jornada entera.

II. Higiene respiratoria.—El agua y el pan sostienen la vida, pero el agua y el sol son indispensables para la salud.

III. Higiene digestiva.—La fragilidad y la sobriedad son el mejor elixir de larga vida.

IV. Higiene del sueño.—Un descanso suficiente y alegre hace el hogar aplicable de reposo alivia y debilita.

V. Higiene del vestido.—Vestirse bien es conservar al cuerpo. A la vez que la libertad de sus movimientos, el calor necesario y preservarle de todo cambio brusco de temperatura.

VI. Higiene de la piel.—La limpieza preserva del moho. Las máquinas mejor cuidadas son las que presentan mejores servicios.

VII. Higiene de la habitación.—La casa limpia y alegre hace el hogar aplicable.

VIII. Higiene moral.—La mente descansada y se agaza en las distracciones y el recreo; pero el abuso de éste y de aquellas, conduce á las pasiones, y las pasiones llevan á los vicios.

IX. Higiene intelectual.—La alegría hace amar la vida, y el amor de la vida es la mitad de la salud; por el contrario la tristeza y el decorazonamiento ofrece la vejez anticipada.

X. Higiene profesional.—Es tu deber el que te mantienes. No dejes agotar los brazos y las piernas. Te ganas la vida con el azadón? No te olvides de adornar tu inteligencia y ensanchar tu pensamiento.

Para las que quieren.—Hoy terminó el jubileo de las cuarenta horas en la iglesia de María Auxiliadora y pasa á la del Tejar, en donde permanecerá durante los días diez y seis, diez y siete, diez y ocho y diez nueve del presente.

Guatemala y su gobierno.—Tal es el título de un folleto últimamente impreso que hemos recibido del exterior por el correo de ayer, del que es autor el señor Felipe Galicia V., cónsul general de la república de Guatemala en San Francisco de California.

El folleto en cuestión se ocupa del licenciado señor Estrada Cabrera, presidente de Guatemala, á quien durante los años que lleva de ocupar la presidencia de esa república, nada se ha escapado á su incansable actividad en los distintos ramos administrativos.

Agradecemos el ejemplar que se nos ha remitido.

Presupuesto aprobado.—A veintitochillo mil quinientos sures, asciende el presupuesto de instrucción pública que debe regir en el presente año en la provincia de Bolívar, el cual presupuesto ha sido formulado por el consejo escolar de la misma provincia.

Nombramiento.—El doctor D. E. de la Riva Agüero ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la república del Perú en la república Argentina, en lugar del doctor don Ernesto de Tezanos Pinto, que ha sido trasladado con el mismo carácter diplomático á la república de Colombia.

Italia y Estados Unidos.—En Washington el embajador italiano ha interpuesto reclamación ante el ministerio de relaciones exteriores, por el linchamiento de los italianos de Chathamville, y por el saqueo y destrucción de valiosas haciendas de italianos en Kentucky.

Mejora.—Se han comenzado ya á establecer los corredores del hospital de esta ciudad. Nos alegramos que se haya emprendido en una mejora tan importante y que tan necesaria se hacía desde tiempos atrás, para librar á los enfermos del polvo perjudicial á la salud, y que se levantaba al andar por el ladrillo.

Para el panpótico.—Mamuel T. Durán es el nombre de un individuo que fue capturado anoche, en momentos en que falseaba los candados con que asegura su tienda el señor Ruy M. Baca, sin intención de dejarla vacía; felizmente llegaron

á tiempo dos guardames de policía y cargaron con el *camarado*.

La fiesta de Ibarra.—Un telegrama de Roma anuncia que en Siena reina un gran pánico á consecuencia de los repetidos temblores. Los habitantes han abandonado sus casas.

Por más que corrió.—Ayer, á las cuatro de la tarde, ha sido capturado por las autoridades de Ibarra, el señor coronel don Tomás Larrea, héroe del Chasqui, por creérsele sospechoso.

El coronel Larrea llegó como todos lo saben á la provincia del Carchi hacen cuatro días y pidió al gobierno le conceda salvoconducto, para poder trasladarse á esta capital, pero ha sido capturado en Ibarra, hasta que el señor general Alfaro, dé autorización para dejarle continuar su marcha á Quito, la que ha sido concedido *ipso facto*.

Piezeta.—He aquí el programa de las Piezetas que ejecutará la banda de música del regimiento Esmeraldas número tercero, en la noche de hoy:

Primera.—"Fantasía de la Lucrecia", por Donizetti.

Segunda.—"Camila", vals, por Luis Sánchez P.

Tercera.—"Manzanillas", Bolero.

De pascuas.—Con motivo de ser hoy el aniversario del combate del Chasqui, el señor presidente de la república, ha ordenado la libertad de todos los que se hallen presos en la policía, por contravenciones leves, con excepción de los que tengan causas criminales.

Felicitaciones.—Esta mañana se han acaudado donde el señor general Alfaro, cinco jóvenes estudiantes del instituto de Ibarra, con el objeto de felicitarle en el segundo aniversario del combate del Chasqui, que se verificó el combate de enero de mil novecientos seis.

Uno de ellos, el joven Alfonso Almeida, manifestó al señor general Alfaro, en nombre de sus compañeros, la gratitud que la juventud ecuatoriana tiene para con el presidente de la república por las ideas de adelanto y progreso.

El señor general Alfaro agradeció efusivamente á la comisión y concedió dos días de vacaciones á los alumnos del instituto Mejía.

Ni entre enemigos.—Ayer había entrado un individuo á la cantina de un tal Espinosa, situada en la carrera Rocafuerte, en compañía de un amigo sayo, llamado T. Almandariz, con el objeto de beber, sin duda, algo que no sea agua; y cuando ya pasaban de sus freces, aprovechó de la ocasión el tal Almandariz y se sastrajo veinte sures que su amigo lo tenía en el bolsillo. La policía cargó con el dueño del establecimiento y sus bebedores.

Lo sentimos.—Ha cedido gravemente enfermo con una inflamación en la mano derecha, el doctor Francisco J. Barba. Sin duda esta inflamación ha sido ocasionada por una pequeña laceradura que tenía dicho doctor en la mano, sin preocuparse de ello, verificándose ayer una autopsia en el hospital de San Juan de Dios.

Anécdota.—A un gitano le robó su caballo otro que no era gitano; un colmo.

El ladrón fue demandado ante el juez pero sostuvo energicamente que el caballo le pertenecía. El gitano rebó su capa sobre la cabeza del caballo y le dijo al señor juez:

—Si usted me lo permite, yo probaré que no es suyo dicho caballo.

—Bien, veiga la prueba.

—Que diga de qué ojo es tuerto el caballo..... Siendo suyo debe conocerlo.

Se quedó confuso el demandado; sin embargo, con la esperanza de acertar, dijo con franqueza:

—Es tuerto del ojo derecho.

—Ni del derecho ni del izquierdo! gritó el gitano recogiendo su capa y descubriendo así la cabeza del cuadrúpedo.

Efectivamente, el caballo no era tuerto.

Convenido el juez, se lo adjudicó al gitano.

Las personas que padecen de romadizos, bronquitis, tosferina, Gripe, Asma, laringuitis, y que por sus diversas ocupaciones se ven obligadas á salir de casa, se sienten muy aliviadas tomando la PASTILLA compuesta de Eukovina, Heroína y Acetina.

VERDADERA JOYA

Se arrienda en el ejido Norte de esta ciudad la Quinta "Joya", de la señora Rosa Solano de la Sala. La persona que interese hable con la dueña en la carrera "Oimedo", casa número 25.

Quito, Enero 14 de 1908.

